

膝の痛みについて

社会医療法人全仁会 倉敷平成病院

小畠 貴章 理學療法科

高齢化社会が進む中で、膝の痛みなどの関節痛は日常生活を送る上で大きな問題となっています。疫学によると、40歳以上の方の変形性膝関節症の有病率は、男性42%、女性 61% ⁵となります。これを日本的人口に換算すると、40歳以上の変形性膝関節症患者は2530万人と推測されます。(男性 860万人・女性 1670万人)

あるヒアルロン酸を含んだ粘りのある液体で、膝関節がスムーズに動く潤滑油と軟骨の栄養の役割を果たしています。初期の変形性膝関節症では、軽度の関節軟骨の摩耗が生じますが自覚的な症状はほとんどありません。軟骨の摩耗がある程度進むと、

**変形性膝関節症なのか？
鷺足炎なのか？**

先ほども少しお話させて頂きましたが、膝が痛いというと変形性膝関節症を思い浮かべる方が多いかと思います。しかし、膝の痛み＝変形性膝関節症ではないということを覚えておいて欲しいと思います。痛みの原因が様々であるため、症状も多岐にわたりますが当院に来院される方で多いのが鷄足炎という障害です。聞いたことがない方がほとんどだと思います。変形性膝関節症と鷄足炎の違いを理解し参考にして頂けたらと思います。

膝関節炎が生じます。進行期の変形性膝関節症では、軟骨の摩耗がさらに進み関節の土台の骨（軟骨下骨）が露出したり骨棘（こつきょく）といった骨そのものの変性が生じたりします。

鶯足炎について

腱が集まつた状態を後ろ側から見ると、ガチヨウの足のような形に見えることから、この部分を鷺足と呼びます。基本的にスポーツを行う方に多い障害ですが、鷺足を構成する筋が硬くなつたり、腱同士または骨と腱の摩擦により炎症を起こすことがあります。症状としては初期の変形性膝関節症に類似しており膝の曲げ伸ばしや立ち上がり、歩行時に痛みが出現します。筋の問題なので関節を破壊したりすることはありません。



科を受診されることをお勧めします。運動療法も変形性膝関節症と鷲足炎では異なったプログラムになることがあるので痛みの原因をはつきりさせることは重要だと思います。今回はよく体験する膝の痛みについてお話をさせて頂きました。次回は変形性膝関節症と鷲足炎の運動療法を中心にお話をさせて頂きたいと思います。